

## Apoya 63% de estadounidenses a migrantes (Reforma 25/11/13)

Apoya 63% de estadounidenses a migrantes (Reforma 25/11/13) REFORMA/Redacción Ciudad de México (25 noviembre 2013).- Un reporte publicado por un grupo no partisano en Estados Unidos concluye que la mayoría de los estadounidenses, el 63 por ciento, están a favor de una ley con la cual los inmigrantes puedan conseguir la ciudadanía, mientras sólo uno de cada cinco encuestados quieren una política federal bajo la cual se deporta a todos los inmigrantes.

"Este apoyo a un camino hacia la ciudadanía se ha mantenido sin cambios desde principios de este año, en las encuestas de marzo y agosto, cuando el 63 por ciento también dijo estar a favor de una vía que permite a los inmigrantes volverse ciudadanos", de acuerdo a la investigación de Robert P. Jones, Daniel Cox y Juhem Navarro-Rivera del Instituto de Investigaciones Públicas y Religiosas (PRRI). No obstante, el porcentaje de estadounidenses que favorecen una política de deportación disminuyó de 21 a 18 por ciento de marzo a noviembre. El estudio, basado en cuatro encuestas nacionales, fue publicado en un momento en el que el Gobierno está particularmente dividido sobre cómo lidiar con el tema migratorio. En junio, el Senado pasó un proyecto de reforma migratoria con el cual se establece la posibilidad de obtener la ciudadanía, pero el proyecto no ha sido discutido en la Cámara de Representantes, de mayoría republicana, y el presidente de la Cámara, John Boehner, ha sugerido que no someterá la propuesta a voto hasta el siguiente periodo legislativo, en 2014. El PRRI, no obstante, encontró que el apoyo de los estadounidenses a una reforma migratoria que establezca un camino hacia la ciudadanía es parejo sin importar la afiliación política o religiosa de los encuestados. Alrededor del 60 por ciento de los estadounidenses sondeados que se identifican como republicanos apoyarían esta medida, así como el 57 por ciento de los independientes y el 73 por ciento de los demócratas.

Asimismo, católicos, protestantes y aquellos sin afiliación religiosa están a favor en 60, 62 y 64 por ciento, respectivamente. El reporte del PRRI también encontró que el 61 por ciento de los estadounidenses están a favor del DREAM Act, una propuesta de ley que permitiría a los inmigrantes que llegaron desde niños a Estados Unidos obtener la ciudadanía por medio de sus estudios o al unirse a las Fuerzas Armadas. El PRRI preguntó sobre los requisitos que necesitarían cumplir los migrantes para volverse ciudadanos y encontró que mientras el 59 por ciento de los encuestados dijo que apoyaría la reforma sin importar si se establecen requisitos, el porcentaje aumentaba al 71 por ciento si se establecen restricciones como que los solicitantes hablen inglés, se sometan a una revisión de antecedentes penales y paguen impuestos. Entre los republicanos, el apoyo a una reforma aumenta de 40 a 62 por ciento si se establecen requisitos para obtener la ciudadanía. La legislación propuesta por el Senado también prevé un incremento en la seguridad fronteriza, con un aumento de 20 mil agentes para el control de la frontera y la construcción de mil kilómetros más de cercado en la frontera, que costaría alrededor de 46 mil millones de dólares. De acuerdo al PRRI, el 49 por ciento de los estadounidenses están a favor del aumento, casi el mismo porcentaje que está en contra, con 45 por ciento. El PRRI publicó un estudio similar en marzo, y, al comparar los resultados, encontró un aumento en la cantidad de estadounidenses que creen que el sistema migratorio actual de Estados Unidos es fallido: el porcentaje que declaró que era completamente inservible incrementó de 23 por ciento a 34 por ciento y el porcentaje de aquellos que sostienen que sólo algunas partes funcionan subió de 31 a 40 por ciento.